
Grundlagen des Schule-Jugend-Theater-Projektes des Landes Kärnten (Compliance-Regeln) 
 
 Für die 31. Gesetzgebungsperiode des Landes Kärnten von 2013 bis 2018 wurde laut dem Kärntner 
Kulturförderungsgesetzes der Fachbeirat für Darstellende Kunst durch die Kärntner Landesregierung bestellt 
und Mag. Herbert Gantschacher in der konstituierenden Sitzung am 4.11.2013 zu dessen Vorsitzenden gewählt. 
In dieser Sitzung wurden auch Vorschläge unterbreitet, die die Kulturarbeit des Landes Kärnten stärken sollten. 
Unter den von Mag. Herbert Gantschacher vorgelegten Vorschlägen fand sich auch der Entwurf zu einem 
Schule-Jugend-Theater-Projekt, das das Angebot an kultureller Bildung in den Bereichen der klassischen 
Schulbildung aber auch der Erwachsenenbildung erweitert. 
 Diese Vorschläge wurden auch an den Kärntner Landeshauptmann Dr. Peter Kaiser kraft seines Amtes 
als Bildungsreferenten des Landes Kärnten mit Sitzungsprotokoll übermittelt, der dann mit Schreiben vom 
7.11.2013 an den Vorsitzenden de Fachbeirates für Darstellende Kunst des Landes Kärnten, Mag. Herbert 
Gantschacher antwortete. 
 In der Sitzung des Fachbeirates für Darstellende Kunst vom 19.11.2023 wurde vom Fachbeirat für 
Darstellende Kunst eine entsprechende Entschließung einstimmig schriftlich unterschrieben zur Umsetzung 
eines Schule-Jugend-Theater-Projektes eingebracht. 
 Im Schuljahr 2016 / 2017 wurde dem Präsidenten des Kärntner Landesschulrates, Rudolf Altersberger, 
durch Landeshauptmann Dr. Peter Kaiser das Schule-Jugend-Theater-Projekt zur Umsetzung vorgelegt. Rudolf 
Altersberger hat dann als Bildungsdirektor des Landes Kärnten gemeinsam mit Mag. Herbert Gantschacher das 
erste Schule-Jugend-Theater-Projekt im Schuljahr 2017 / 2018 umgesetzt aus Anlass des Gedenk- und 
Erinnerungsjahres "Österreich 1918-2018". Seit Jänner 2018 arbeiten Rudolf Altersberger als Projektleiter und 
Mag. Herbert Gantschacher als Kurator ehrenamtlich an der Umsetzung des Schule-Jugend-Theater-Projektes. 
Seit dem Schuljahr 2018 / 2019 wird das Schule-Jugend-Theater-Projekt für alle Kunstsparten offen umgesetzt. 
Eine vom Bildungsreferenten und Kulturreferenten und vom Landeshauptmann bestellte unabhängige Fachjury 
bestehend aus Vertretern der einzelnen Fachbeiräte des Kärntner Kulturgremiums und Fachleuten aus dem 
Bildungsbereich schlägt für jedes Schuljahr eingereichte Projekte zur Umsetzung vor. Diese Fachjury arbeitet 
ehrenamtlich ebenso wie der Projektleiter und der Kurator des Schule-Jugend-Theater-Projektes. 
 Die Handlungsmöglichkeiten sind u.a. an folgende Gesetze gebunden: 
Kärntner Kulturförderungsgesetz (Link) 
https://www.ris.bka.gv.at/GeltendeFassung.wxe?Abfrage=LrK&Gesetzesnummer=20000113 
UN-Kinderrechtskonvention (Link)  
https://www.unicef.de/informieren/ueber-uns/fuer-kinderrechte/un-kinderrechtskonvention 
Convention on the Rights of the Child (Link)   
https://www.unicef.org/child-rights-convention 
Bundesverfassungsgesetz über die Rechte der Kinder der Republik Österreich: Bundesrecht konsolidiert: 
Gesamte Rechtsvorschrift für Übereinkommen über die Rechte des Kindes samt Vorbehalten, Erklärungen 
(Link) 
https://www.ris.bka.gv.at/GeltendeFassung.wxe?Abfrage=Bundesnormen&Gesetzesnummer=10001223 
Gesetzliche Grundlage der Kinder- und Jugendanwaltschaft Kärnten: Kärntner Kinder- und Jugendhilfegesetz 
(Link) 
https://www.ris.bka.gv.at/GeltendeFassung.wxe?Abfrage=LrK&Gesetzesnummer=20000255 
Landesrecht Kärnten: Gesamte Rechtsvorschrift für Kärntner Jugendschutzgesetz - K-JSG (Link) 
https://www.ris.bka.gv.at/GeltendeFassung.wxe?Abfrage=LrK&Gesetzesnummer=10000260 
 
 
Rudolf Altersberger, Projektleiter     Mag. Herbert Gantschacher, Kurator 
Amt der Kärntner Landesregierung     Getreidegasse 14 / 2 / 3 
Arnulfplatz 1       5020 Salzburg 
9020 Klagenfurt 
 
 
Weiterführender Link: https://kija.ktn.gv.at/ 
 
 
Beilagen in Faksimile: 
19.11.2013 - Unterschriebener Entschließungsantrag des Fachbeirates für Darstellende Kunst 
7.11.2013 - Schreiben von Landeshauptmann Dr. Peter Kaiser 
4.11.2013 - Protokoll der konstituierenden Sitzung des Fachbeirates für Darstellende Kunst 



Basics of the School-Theatre-Project of the State of Carinthia (Rules of Conduct) 
 
 For the 31st legislative period of the State of Carinthia in the Republic of Austria (member of the 
European Union) from 2013 to 2018, the Advisory Board for Performing Arts was appointed by the Carinthian 
state government according to the Carinthian Culture Promotion Act and Mag. Herbert Gantschacher was 
elected as its chairman in the constituent meeting on November 4th, 2013. At this meeting, proposals were 
also made that may strengthen the cultural work of the state of Carinthia. Among the proposals submitted by 
Mag. Herbert Gantschacher was the draft for a School-Youth-Theatre-Project that expands the range of cultural 
education in the areas of classic school education as well as adult education. 
 These proposals were also sent to the Governor of the State of Carinthia Dr. Peter Kaiser, as the 
Minister of Education of the State of Carinthia, with the minutes of the meeting, who then replied in a letter 
dated from November 7th, 2013 to the Chairman of the Advisory Board for the Performing Arts of the State of 
Carinthia, Mag. Herbert Gantschacher. 
 At the meeting of the Advisory Board for Performing Arts on November 19, 2023, the Advisory Board 
for Performing Arts with one voice submitted a written and signed resolution to implement the School-Youth-
Theatre-Project. 
 In the school year 2016 / 2017, the President of the Carinthian State School Board, Rudolf Alterberger, 
was informed by the Governor of the State of Carinthia Dr. Peter Kaiser to work on the School-Youth-Theatre- 
Project for the implementation of it. Rudolf Altenberger then, as Acting Minister for Education representing the 
Governor of the State of Carinthia, together with Mag. Herbert Gantschacher, to implement the first School-
Youth-Theatre -Project in the school year 2017/2018 on the occasion of the commemoration and 
remembrance year "Austria 1918-2018". Since January 2018, Rudolf Altenberger has been working as project 
manager and Mag. Herbert Gantschacher as curator on a voluntary basis to implement the school-youth-
theater project. Since the schoolyear 2018/2019, the School-Youth-Theatre-Project has been implemented as 
open for all artistic disciplines. A jury independent in their decisions composed of experts appointed by the 
Minister of Education the Minister of Culture  and the Governor of the State of Carinthia, consisting of 
representatives of the  different advisory boards of the Carinthian Cultural Committee and experts from the 
educational sector, proposes projects submitted for each school year for implementation. This expert jury 
works on a voluntary basis, as do the project manager and the curator of the School-Youth-Theatre-Project. 
 The options for action are bound by the following laws: 
Kärntner Kulturförderungsgesetz (Link) 
https://www.ris.bka.gv.at/GeltendeFassung.wxe?Abfrage=LrK&Gesetzesnummer=20000113 
UN-Kinderrechtskonvention (Link)  
https://www.unicef.de/informieren/ueber-uns/fuer-kinderrechte/un-kinderrechtskonvention 
Convention on the Rights of the Child (Link)   
https://www.unicef.org/child-rights-convention 
Bundesverfassungsgesetz über die Rechte der Kinder der Republik Österreich: Bundesrecht konsolidiert: 
Gesamte Rechtsvorschrift für Übereinkommen über die Rechte des Kindes samt Vorbehalten, Erklärungen 
(Link) 
https://www.ris.bka.gv.at/GeltendeFassung.wxe?Abfrage=Bundesnormen&Gesetzesnummer=10001223 
Gesetzliche Grundlage der Kinder- und Jugendanwaltschaft Kärnten: Kärntner Kinder- und Jugendhilfegesetz 
(Link) 
https://www.ris.bka.gv.at/GeltendeFassung.wxe?Abfrage=LrK&Gesetzesnummer=20000255 
Landesrecht Kärnten: Gesamte Rechtsvorschrift für Kärntner Jugendschutzgesetz - K-JSG (Link) 
https://www.ris.bka.gv.at/GeltendeFassung.wxe?Abfrage=LrK&Gesetzesnummer=10000260 
 
 
Rudolf Altersberger, Project Manager    Mag. Herbert Gantschacher, Curator 
Amt der Kärntner Landesregierung     Getreidegasse 14 / 2 / 3 
Arnulfplatz 1       5020 Salzburg 
9020 Klagenfurt 
 
Further Link: https://kija.ktn.gv.at/ 
 
Attachments in Facsimile: 
19.11.2013 - Signed resolution by the Advisory Board for the Performing Arts 
7.11.2013 - Letter of Governor Dr. Peter Kaiser 
4.11.2013 - Minutes of the constitutive meeting of the Advisory Board for Performing Arts 



 
 

 
 



 
 

 



 
 

 
 
 



 
 

 
 
 



 

 
 
 
 



 

 
 
 
 



 

 
 
 
 



 

 


